

Changements climatiques : renforcer la performance agronomique avant tout

Longueuil, le 19 juin 2025 – Les Producteurs de grains du Québec (PGQ) saluent l’initiative du gouvernement visant à compenser les coûts imposés aux fermes dans le cadre de la politique québécoise sur le carbone qui nuisent à la capacité des producteurs de grains de nourrir le Québec et le monde. Bien que le montant de 81 M\$ annoncé en matinée vienne s’ajouter au montant de 106 M\$ annoncé en juin 2024 par le premier ministre, ces sommes ne représentent pour l’instant qu’une fraction des montants payés par les producteurs depuis 2015 dans le cadre de cette politique sur le carbone. Les producteurs agricoles du Québec ont déboursé cumulativement 480 M\$, dont 125 M\$ uniquement dans le secteur des grains, et le montant continue à croître à chaque année.

« L’intention du gouvernement de ramener ces fonds sur les fermes est une bonne nouvelle. Cela permettra de renforcer la performance agronomique des fermes qui font face à des bouleversements climatiques majeurs. Nous devons toutefois évaluer quelle part des sommes annoncées vise à proprement parler cet objectif crucial et quelle portion de ces mêmes sommes se destine spécifiquement au secteur des grains. » souligne M. Sylvain Pion, président des PGQ. « Il faut être en mesure de bien comprendre les montants annoncés et les montants payés dans le cadre de la politique sur le carbone. Rappelons-nous que les montants payés par les producteurs augmentent le coût de production des produits agricoles. »

Le secteur agricole réclame depuis plusieurs années le remboursement des coûts associés à la tarification du carbone ou, à défaut, le réinvestissement de la totalité des sommes perçues dans des initiatives structurantes qui amélioreront la performance des fermes et leur compétitivité gravement menacées par les bouleversements climatiques. À moins d’être pleinement compensé pour ces déboursés, le secteur agricole québécois se retrouve pour le moment en situation inéquitable par rapport à ses concurrents de l’extérieur du Québec, qui eux ne sont pas soumis à cette tarification.

Les Producteurs de grains du Québec

Les Producteurs de grains du Québec (PGQ) représentent près de 10 000 productrices et producteurs présents dans toutes les régions du Québec. Ils produisent et commercialisent des grains de céréales, dont le maïs, le blé, l’orge et l’avoine, ainsi que des oléagineux, tels que le soya et le canola. En plus d’être à la base des autres productions, ces aliments contribuent à une saine alimentation humaine ainsi qu’à l’épanouissement de l’économie québécoise. Cultivés sur plus d’un million d’hectares de terre, ils génèrent un chiffre d’affaires annuel de 2,2 milliards de dollars (2023), faisant de la production de grains le 2^e secteur

agricole en importance au Québec. La production et la transformation de grains représentent ensemble près de 20 000 emplois dans la province.

- 30 -

Source

Producteurs de grains du Québec (PGQ)

pgq.ca

Renseignements

Équipe des communications

com@pgq.ca